
就在录音曝出的前一天，内蒙古
中优队员牟善韬发文直指北体大领
导，称其被欠薪八个月。“堂堂北京体
育大学的领导都这么XX吗？你们之前
的承诺呢？北体大书记和副校长过来
看我们队员，欠薪的时候副校长张健
给我们开会说北体大不会欠队员钱的
承诺呢？”
2019年，已经收购河北精英的北

体大，又入股了遭遇欠薪问题的内蒙
古中优，北体大下属单位北体产业管
理集团的相关负责人进入中优俱乐部
管理层，总经理由王伟担任，副总经理
由刘哲担任。不过据牟善韬透露，“俱
乐部老总刘 已经从俱乐部消失了，
打电话不接，人间蒸发了吗？连俱乐部
公章都拿走了。”
此前，据内蒙古中优多位球员在

微博上发文，表示俱乐部已经欠薪八

个月。2月18日晚，球员接到俱乐部通
知：有合同在身的14名球员于2月20日
晚10点回呼和浩特市基地集中开始冬
训，自行购票返回，球员都以为球队有
了转机，自行购买最近航班的高价机
票按时归队。归队后，球员们先是接到
通知20日21日两天球队没有餐食，得
自行解决，而后又要求自行去往医院
做核酸检测，这让球员们感到心凉。球
员自掏腰包按要求归队训练，就是抱
着对俱乐部领导的再一次信任，对球
队生存下去的渴望的再一次妥协，可
换来的还是一场空。
更让球员不能接受的是，9月份才

接手球队的韩国教练团队，三个月拿
走了600万人民币的薪水。据了解，这
笔费用直接由总局出资，但国内教练
员、球员、工作人员辛苦一年的薪水却
解决不了。俱乐部球员也被内蒙古方

面要求限期搬离训练基地。
据悉，此次三级联赛准入名单公

布延迟原因，就是已经获得准入资格
的中甲内蒙古中优突然宣布退出，这
个决定打了足协一个措手不及。内蒙
古中优退出之后，整个中甲拟定好的
赛程甚至分区，都需要变动，连带中乙
也需要变动。而且递补的球队是不是
符合资格，需要足协核实。总之，足协
没有办法一下子处理这么多的情况，
只能延期公布。
又是欠薪，又是解散，已经确认好

的准入名单却又临时变卦，足协之前
的审核究竟做了些什么工作，实在令
人感到困惑。内蒙古中优的退出，在足
协眼里可以是“突发情况”，但对于其
他俱乐部和球迷而言，一而再、再而三
地推迟，只会留给外界一个“草台班
子”的形象。
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官宣日！中甲多队将军足协

■淄博蹴鞠解雇教练和球员
■呼和浩特中优遭始乱终弃
■北体大逼迫球员重签合同
■泰州远大老板“拉黑”球员

昨天下午，本该是中国足协公布
三级联赛准入名单的日子。 正当所有
人不停刷新着足协官网时，却有消息
传出，足协推迟了准入名单的公布时
间， 原因是几支中甲球队
出现了比较严重的问题。

就在昨天下午，又有消息传出在2
月最后一天压哨签字，获得中甲准入
资格的淄博蹴鞠，被新投资方四川华
昆“空手套白狼”———包括球员、教练
组及其他所有原俱乐部工作人员被辞
退！有球员在接受采访时很无奈：“我
们都被耍了，现在这样比当时直接解
散更惨！”

此前遭遇欠薪的淄博在2月28日
得到了来自四川华昆能源的注资，按
照当时的协议，欠薪将会在4月17日之
间补齐。正是因为有了当地官方担保
的这份协议的存在，被欠薪的球员才
在“工资奖金确认表”上压哨完成签
字，濒临解散的淄博蹴鞠就此起死回
生。

不过截至目前，淄博的球员没有

拿到任何薪水，反倒是俱乐部所有人
员接到了被辞退的电话。并且有消息
称，上赛季征战中冠、冲乙成功的四
川华昆俱乐部的球员，将会借淄博蹴
鞠的壳来个乾坤大挪移，直接征战中
甲。

对此四川华昆方面解释称，球队
会签很多中超级别的球员，比原来的
球员水平更高，这对投资方来说是很
正常的市场行为。对于合同在身的球
员，俱乐部愿意和他们协商，会开自
由身证明，也会补发欠薪。对于找不
到球队的球员，会进行协商，解约、赔
偿都可以谈。“对于实在找不到球队，
也不愿意解约的也欢迎和我们谈留
队的事宜，但薪资要符合市场标准。”
四川华昆的这波操作可以说是完

美利用了规则：投资方先是答应球员
会补偿欠薪，让球员在“工资确认表”
上签字完成准入，随后利用中甲中乙
内援无名额限制的新规，解约原淄博
球员，并将华西队的所有球员签入淄
博，此外球队还能每年从淄博当地政
府获得2000万的投入，几乎是一笔稳
赚不赔的买卖。
上周五，中国足协主席陈戌源在

接受《白问》节目的采访时，他提到要
给中国球员更多的比赛机会，吸引球
员到场上来，然而如今又有淄博球员
和一批不愿重签合同的球员面临失业
危机；陈戌源还提到“欠薪到哪边都没
道理”，倘若视而不见这些欠薪丑闻，
那真是应了球迷的吐槽：“问了白问，
说了白说。”

专题撰稿 本报记者 龚哲汇

“北体大俱乐部再也不能搞金元
足球了！”这是3月17日，北体大常务副
总经理石雪清在内部会议上的开场
白，或许这位先后就职于大连万达、重
庆力帆的“中国足坛老江湖”没有想
到，有与会人士偷偷录音，并注册了个
小号将其传到了互联网上。

2分36秒的录音中，石雪清转达
了北体大校方的决定，要求一线队所
有球员必须重新签订合同，有的还需
要签订补充合同。他反复强调北体大
要做限薪、降薪的带头人，成为运营成
本最少的俱乐部，并引用了中国足协
主席陈戌源的经典语录，“必须挤掉泡
沫，做足球改革中的一股清流。”而上
传录音的博主“北体大小石”还补充
道，“在之后与球员单独谈话中表示，

用的就是黑社会方式，不接受就不报
名不给参加联赛，不怕球员仲裁，要仲
裁就去。”
听似振聋发聩的演讲立刻引起了

中国足坛的质疑：北体大通过重签合
同的方式限薪显然是无视相关规则和
法律的。另外据了解，北体大的整体薪
资本身就不高，如此一来更是让球员
们有苦难言。
石雪清曾对球员劳动合同有过评

论，他提出球员应该要用法律的武器
来保护自己，包括跟俱乐部的工作合
同、商务协议，“必须要找律师落笔，然
后签字，因为这是很严肃的事情。”如
今他采取这般降薪方式，颇有些立场
反转的味道。

2020赛季，征战中甲的北体大第
一阶段主打年轻阵容，最终取得了第
九名的成绩并成功保级。就当大家处

于放假阶段时，球队迎来了新的变数：
有国内媒体称，合力万盛所主导的管
理团队已经进驻北京北体大俱乐部。
去年，合力万盛收购天海失败，随后他
们将目光投在了北体大身上，不过合
力万盛只掌握了俱乐部的经营权，无
法在短时间内完成股权收购。从“天眼
查”提供的信息来看，合力万盛只是俱
乐部的“合作方”而不是股东。不仅是
天海，此前延边富德的转让也是合力
万盛操办，但双方没有达成一致，最终
延边落得个破产的下场。
另外，北体大之前欠薪的案件也

没有下文。在本报微博曝光后，原申花
球员吕征发表评论，称自己依然处于
欠薪状态。2021年年初，吕征就晒出了
自己的工资补充协议，控诉北体大俱
乐部仍有80万元未支付，“白纸黑字，
盖着公章，却张口否认真实性？”

录音曝光 北体大不重签合同不给报名

突然退出 内蒙古中优老板带公章跑路

用完即弃 淄博蹴鞠解雇签字球员教练

未遂

本报记者 徐杨一凡

球员讨薪，仲裁判决没作用

多家俱乐部的队内乱象在同一天
被曝光，这也令足协不得不推迟职业
联赛准入名单的公布工作，多花些时
间来处理这些紧急情况。
除了上述长期深陷欠薪风波的球

队，经营状况相对平稳的南通支云也
在同一天被指责“拖欠工资且拒不执
行足协判罚”。
据原南通支云球员祝一帆透露，他

在今年1月初收到了中国足协的仲裁判
决，但俱乐部仍拒绝支付自己合同内的
薪资。按照中国足协纪律委员会相关人
士的说法，足协已就祝一帆讨薪一事向
南通支云下发了通知，俱乐部需在4月2
日前执行裁决，否则将会面临进一步的
处罚。支云方面则有自己的解释，俱乐
部认为祝一帆在效力期间存在违纪违
规现象，涉嫌“违背公平竞赛精神的行
为”，且违背公序良俗，他们已向足协申
诉，要求重新处理此事。

球队解散，微信被老板“拉黑”

为讨薪一事发愁的还有泰州远大
的球员们，球队的薪水只发到了去年
10月，去年11月至今的工资均未入账。

泰州远大的情况较为复杂，俱乐
部之前从不拖欠薪水，但上赛季结束
后，远大集团萌生退意并寻求转让，
俱乐部也一度停止了办公。此后不
久，远大曾回光返照，江苏队的病危通
知单令俱乐部看到了希望，压线递交
了“工资奖金确认表”，理论上获得了
新赛季的准入资格，部分球员也重新
开始对俱乐部的未来持乐观态度。谁
知希望背后是彻底的绝望，上周末，泰
州远大通知队员回俱乐部领取自由身
证明，并官方宣布俱乐部正式退出中
国足坛。
俱乐部的声明无异于冷水浇头，谁

都没料到之前的峰回路转竟是一场空，
今年的转会市场原本就僧多粥少，多耽
搁的几天令球员们找下家的难度又增
加了几分。除了面临失业的风险，长达
四个月的欠薪亦让球员们苦不堪言，如
何讨薪成了大家私下最关心的问题。

有球员要到了俱乐部老板李阳的
微信，多次发消息询问薪水的发放情
况，希望他能给个准信，但李阳在通过
了好友申请后便再无回应。更难以置
信的是，昨晚，该球员发现自己已被老
板删除好友。有外教直接前往俱乐部
找老板面对面谈判，后者直言自己不
能保证会发放薪水，需要与财政部门
和政府谈话后才能决定是否支付去年
11月与12月份的工资。后来在与队员
的交流中，该外教对讨薪流露出了悲
观情绪，“我认为他不会付任何钱。球
队老板不付工资就跑，太容易了。中国
足球现在发生这样的事情，太让人难
过了，足协应该出台一些规则来保护
我们。”

灰心丧气，恶意欠薪没人管

事实上，泰州远大走到解散这一
步，欠薪并非最主要的原因，有媒体认
为远大之前暂停发放薪水是出于准备
转让事宜的原因。球员也曾这么认为，
他们因此给予了俱乐部充分的信任，直
到老板一谈及工资便顾左右而言他，大
家才意识到问题的严重性，有球员甚至
觉得俱乐部已经构成“恶意欠薪”。
“我们成天研究这点事，人家那边

压根就没当回事。”在尝试了好几种讨
薪方式却统统无果后，有的球员有些
灰心了，他们不是没想过直接一起
“杀”去俱乐部与老板当面对峙，只是
更担心最后白跑一趟，还得赔上往返
的交通费。
“俱乐部从放假到现在一点消息

都没有，我们还是上网才知道球队解
散了的。”不止一名球员如是道，他们
都对俱乐部“装死”般逃避责任的态度
颇为不满，而这恰恰是多数国内解散
队的通病，“球队内部群根本没人管，
后来俱乐部管理人员直接退群了，完
全不理我们。”有球员走投无路，私信
了俱乐部的官方账号询问工资事宜，
运营账号的工作人员同病相怜，回复
他道，“你也顺便问问我的工资。”
“工资停了，房贷还不上，我老婆

现在还怀着孕，孩子也没钱生了。”有
球员袒露了自己的苦衷。有些荒诞的
是，这样的困境放在如今的国内球员
中，似乎不过是“寻常”水平而已。

球员：老板跑路太容易
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